

EL NUEVO DIARIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado	
En Tortosa, al mes.	1 Pta.
Tarragona y su provincia	1 »
En el resto de España, trimestra	4 »
Anuncios y esquelas mortuorias, á precios convencionales	

TORTOSA

Miércoles 18 Abril 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Rosa, 11; y en casa de nuestros correspondientes.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

 DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: **Nuevo Diario**

Conflicto en Granada

Labradores y azucareros

El telegrama que publicamos anoche, de la Liga de Labradores de Motril á la prensa madrileña, revela, que han llehado á la peligrosa tirantez las relaciones entre fabricantes de azúcar y agricultores de la costa granadina, á causa de imponer los primeros un precio, que ni remunera los afanes y desvelos de los productores de caña, ni alcanza quizá compensar los gastos que ocasiona el cultivo.

Planteadas la cuestión hace bastantes días, y estrellándose intentos de arreglo en la negativa de los fabricantes, apelan los labradores á la prensa de Madrid, creyéndola erróneamente con poder alguno para modificar ó vencer la conducta de los azucareros.

Por el interés que nos inspira la desamparada clase agricultora, estudiaremos la cuestión y el fundamento de las quejas de unos y negativas de los otros, y también, por la importancia que reviste el actual conflicto, recordando además la que en distintas ocasiones llegó á alcanzar, especialmente el año 1888, en que concertados los fabricantes, como ahora pretendieron imponer un precio que representaba la ruina de la agricultura en los pueblos de la costa de Granada que cultivan la caña, y el hambre y la miseria de sus habitantes.

No vamos á hacer historia, porque sabido es que, á pesar de la remolacha y de las fábricas que se alimentan de esta raíz en la vega de Granada, la producción de caña representa un factor de extraordinaria valía en dicha provincia, que mantiene diez ingenios dedicados á la caña-miel, algunos de tanta importancia como los de Nuestra Señora de la Cabeza, del Bosario y del Pilar, de los señores Larios, Agrela hermanos, y Urquijo, pues en el año

1898, según datos oficiales, tan sólo de estas tres fábricas se extrajeron 5.998.479 kilogramos de azúcar.

La cuestión cañera consiste pura y sencillamente, en que, no habiendo regla ni principio alguno establecido para determinar el precio de la caña, el labrador, que no puede llevar su cosecha á otra parte ni utilizarla para nada, está completamente á merced del fabricante que impone el precio según le place, y aunque el señalado represente una pérdida positiva para el labrador, este no puede menos de entregarse para limitarla, toda vez que, fuera de él, no tiene otro recurso que cortar la caña y dejarla que se pudra.

Además, está ligado á su cultivo de otra suerte, y así, aunque parece que cuando ocurren conflictos como el actual pudiera sacudir el yugo consintiéndose á perder la cosecha de un año y dedicando sus tierras á otros frutos, tampoco resulta esto factible, pues aun prescindiendo de las graves dificultades que ofrece el cambio de cultivos, se trata de plantaciones para seis años, término medio, aunque bien cuidadas puedan durar hasta doce en estado de producción, y claro está que no alcanzan las fuerzas del labrador á perder por completo una cosecha y el capital que representan las plantaciones, y todo ello ante la expectativa de un cambio de labores y un nuevo gasto para encauzarlas.

A nadie puede parecer legítimo que, prevaleciéndose de estas circunstancias, se coloque á los agricultores en situación desesperada, provocando conflictos que se pueden y deben prever y evitar.

Nosotros creemos que hay posibilidad de armonizar el interés de aquéllos con el de los fabricantes, muy dignos de respeto uno y otro; y consiste en poner las cosas en su justo medio, recordando éstos que el verdadero productor de ese azúcar con que realizan tan pingües ganancias no es otro que el labrador, y atendiendo los agricultores á que la industria de los primeros es la que hace útil para el mercado el producto de la planta que cultivan, y que

unos y otros deben limitar sus ganancias á lo que sea legítimo, según el capital que empleen, trabajos que realicen y riesgos que afronten, haciendo posible la vida de todos, pues sin el mútuo concurso, la ruina de ambos pronto sería un hecho.

Para lograr este resultado y determinar cuál debe ser el precio de la caña, adoptando una regla fija que evitaría todo género de conflictos, han de tenerse en cuenta tres factores, ó saber: *cantidad de azúcar que compra el fabricante al labrador*; gastos de elaboración para llevar este producto al mercado, y precio que en él alcanza dicho artículo de consumo.

Si los fabricantes no aceptan bases tan razonables, aviniéndose á ellas los labradores, podrán estos motivadamente calificar, como lo hacen, el proceder de aquellos.

Otro día volveremos á tratar estas cuestiones.

 (De *El Español*.)

LA EXPOSICION DE PARIS

Iluminaciones. — 160.000 visitantes. — El término de los trabajos. — Accidentes. — Congreso estudiantil.

Anoche estuvieron iluminados todos los edificios públicos con verdadera esplendor. En los boulevares y todas las sitios públicos la concurrencia fué extraordinaria y grande la animación.

Según *Le Gaulois*, nada menos que ciento sesenta mil personas visitaron ayer la Exposición.

A juicio de *Le Figaro* los trabajos quedarán terminados el 1.º de Mayo. Hubo algunos accidentes. Cinco obreros cayeron de algunos andamios y sufrieron heridas más ó menos graves.

L'Echo de Paris anuncia que la asociación de estudiantes ha tomado la iniciativa para organizar un Congreso escolar internacional y una serie de fiestas á las cuales serán invitados los estudiantes de provincias y extranjero.

Opiniones. — El marqués de Villalobar. — Juicios de la prensa.

Los redactores de *Le Gaulois* han

celebrado *interviews* con varios comisionarios extranjeros de la Exposición y todos ellos han manifestado el mayor entusiasmo por una obra que demostrará, según ellos, la admiración de todo el mundo.

Interrogado por un redactor de *Le Figaro* Mr. Combarieu, jefe del gabinete civil del presidente de la república, ha dicho que Mr. Loubet adquirió ayer la convicción de que el pueblo de Paris adora ya su Exposición y todo siente entusiasmos por ella en estos momentos.

Al presidente le impresionaron de una manera especial las evocaciones de los representantes extranjeros, y las considera como de buen agüero para el éxito final del grandioso certamen.

Un redactor de *Le Gaulois* ha preguntado al comisario regio español señor marqués de Villalobar, su opinión sobre la Exposición Universal.

El marqués le contestó:

«No necesito decir con cuánta simpatía tomamos hoy parte en la gran alegría de Paris y de Francia entera. Mis compatriotas, enamorados del color, de la luz y de todo lo pintoresco, están aquí como en su casa, y seguramente serán acogidos con los brazos abiertos en todas partes. Lo sé por los que ya han venido á esta ciudad hospitalaria.

Como diplomático no puedo menos de felicitarle ante esta demostración pacífica, cuyo recuerdo tal vez facilite soluciones para algunas cuestiones internacionales muy áridas.»

Los periódicos reconocen que la inauguración de la Exposición Universal fué una magnífica fiesta del trabajo.

Algunos lamentan que no estén completamente terminados los preparativos.

La Petit République dice que la Exposición reúne los gigantescos esfuerzos de la humanidad inteligente, encaminados á una reconciliación final.

«Si la Exposición tiene éxito, de lo cual estamos seguros, escribe *L'Echo de Paris*, será debido á la buena voluntad y al patriotismo de todos, á pesar de los políticos que únicamente se han ocupado en crear dificultades.»

A juicio de *Le Rappel*, una expresión de bondad derrama una luz singular sobre los discursos de Mr. Loubet y de Mr. Millerand, asegurándoles una nunca vista resonancia en el mundo entero, que no podrá menos de contribuir á aumentar el prestigio

de Feancia y la grandeza de la Exposición.

Califica *Le Soleil* de merecidos y justos los elogios de Mr. Loubet por las grandes conquistas de Francia en los dominios de las artes, de la industria y del comercio, y *Le Journal* declara que la Exposición es y será una creación fantástica a pesar de los esfuerzos de los censores sistemáticos.

Los discursos de Mr. Loubet y de Mr. Millerand, en sentir de *Le Figaro* han sido dictados por aspiraciones de pacificación y de solidaridad, que han precedido a la grande obra que se acaba de contemplar. ¡Hermoso y excelente día!—exclama.

Las frases de los Sres. Loubet y Millerand tendrán gran resonancia en Francia y en el mundo entero, en opinión de *Ta Lanterne*.

Le Radical escribe:

«Debería ser fijado en todas partes el discurso de Mr. Loubet, a fin de que el labriego francés engañado y explotado sabiese una vez por casualidad el regalo de ideas justas y tranquilas, expresadas en hermoso lenguaje.

Le Gaulois dice:

«Debemos tributar homenajes al genio francés, autor de las numerosas maravillas que van a atraer al mundo entero.»

En sentir de *Le Matin*, para no defraudar a los forasteros, es necesario cerrar las puertas de la Exposición durante quince días, a fin de que se terminen los trabajos.

L'Eclair exclama:

«¡Que hermosa solemnidad aguada por no estar acabadas las obras!»

A su vez *L'Aurore* se lamenta de que se haya derrochado tanta inteligencia, tanto talento y tanta actividad para crear una fantástica decoración de la que no quedarán huellas al cabo de algunos meses. ¿No será acaso simbolo, exclama, de las fatalidades de nuestra raza?

En realidad, según *L'Autorité*, no habrá Exposición antes de que transcurra un mes.

La inauguración ha sido ni más ni menos una supercheria que ha de sumarse con otras del actual régimen.

«Andalucía». — Recuerdos del Mediodía de España. — Un escándalo.

El calor es rofocante y el día espléndido.

Esta tarde se ha inaugurado dentro de la Exposición y al lado del Trocadero un local llamado «Andalucía», que ocupa 5.000 metros cuadrados y tiene cien metros de fachada.

Contiene esta instalación reproducciones de la puerta del Alcázar de Sevilla, del Patio de las Doncellas, del Alcázar y Puerta de la Justicia de Granada y fragmentos de la Alhambra.

Hay además una calle con reproducciones de la casa llamada de Cervantes y de la Giralda de Sevilla ésta de 40 metros de altura practicable hasta la parte superior por medio de ruedas y rampas, pudiendo los visitantes subir montados en un jumento enjaezado con guarniciones

jerezanas.

Completa la instalación un gran picadero rodeado con una galería de balcón, estilo morisco.

Mide el picadero mil metros cuadrados y en él se correrá la polvora a estilo marroquí, y si las autoridades lo permiten habrá corridas de toros.

También hay un teatro, estilo oriental, donde actúan trece gitanos de ambos sexos, granadinos, diez cantoras y cuatro guitarristas flamencos, todos sevillanos.

Han trabajado en esta instalación los hermanos Carlos y Jesús Peraldo, discípulos de Contreras, y cinco albañiles españoles. La empresa es francesa.

Los españoles pidieron y les fué concedido, que la bandera española flotase sobre la Giralda al lado de la francesa.

Los gitanos han promovido un alboroto antes de empezar la representación en el teatro.

Las gitanas se negaban a salir a escena porque los trajes que les había facilitado la empresa eran de percal cuando los que se habían entregado a las cantoras sevillanas son de seda.

«Nosotros—gritaban las gitanas—somos tan artistas como las cantoras y es una injusticia lo que se hace.»

Los gitanos se han desatado en improperios contra la empresa.

Todos los gitanos abandonaron el local del teatro, costando gran trabajo hacerles desistir de su actitud.

Según me dicen, a cada momento se reproducen escenas semejantes.

El Palacio de la Optica

Hoy se ha inaugurado el Palacio de Optica, que aun cuando está dentro del recinto de la Exposición, tiene una entrada por la Avenida Sufren.

Es una de las más notables instalaciones, llamando mucho la atención el magnifico telescopio reflector de setenta metros de longitud por uno y medio de diámetro y con el cual podrá verse la luna en el plenilunio con un diámetro de 18 metros, proyectada en un gran lienzo de pared.

En las butacas y galerías pueden acomodarse más de 3.000 espectadores.

En este edificio hay también un laberinto, formado con espejos, dioramas que reproducen la fauna y la flora de la tierra y el fondo del mar por medio de la electricidad se reproduce una tormenta y se ve el esqueleto de una mujer valiéndose de los rayos X.

La plataforma giratoria

La plataforma giratoria ha obtenido gran éxito.

Cuesta la entrada 50 céntimos, sin limitación de tiempo ni de distancia.

No ha ocurrido ningún accidente, a pesar de que la han ocupado en la inauguración miles de personas.

La plataforma se mueve sin interrupción y se entra y se sale de ella con suma facilidad.

Todavía no se ha inaugurado el

carril eléctrico paralelo a la plataforma.

EL GOBERNADOR DE REGRESO

Tercero y último (*)

El Decreto del Sr. Gobernador del día 21 del mes próximo pasado, nos ofrece una prueba más de la consideración que a los Ayuntamientos se les dispensa, y del culto que rinden los gobernantes, a toda moralizadora regeneración.

Funda el señor Gobernador la suspensión de este Ayuntamiento, en lo que disponen los artículos 180, 182 y 189 de la ley Municipal, y en nuestro anterior artículo ofrecimos demostrar, que nada tan injusto, nada tan erróneo, que la providencia acordada por la primera autoridad civil de la provincia, fundada en dichos artículos.

El 180, prescribe cuándo incurren los Ayuntamientos y concejales en responsabilidad.

El 182, de los hechos ó omisiones punibles, en que incurren los ayuntamientos según los casos en las penas de amonestación, apercibimiento, multa ó suspensión; el 183 que no cita el Gobernador, prescribe, cuando procede la amonestación, cuando el apercibimiento, cuando la multa, y el 189 autoriza a los Gobernadores para la suspensión. Cuando los ayuntamientos cometiesen extralimitación grave, con carácter político, acompañada de cualquiera de las circunstancias siguientes:

- 1.ª Haber dado publicidad al acto.
- 2.ª Exitar a otros Ayuntamientos a cometerlo.
- 3.ª Producir alteración del orden público.

También tendrá efecto la suspensión, cuando los concejales incurrieren en desobediencia grave, insistiendo en ella después de haber sido apercibidos y multados.

De modo, que el único artículo de la ley Municipal que autoriza a los gobernadores para la suspensión, es el artículo transcrito 189, y está tan lejos el Ayuntamiento suspendido, de haber faltado a éste artículo, como lejos está la cacareada regeneración de España, mientras rijan sus destinos, gobernantes tan poco escrupulosos.

La resolución del caso, no es al Ayuntamiento, sino al Gobernador a quien desfavorece.

Pronto la hames de ver sometida a los Tribunales de justicia, por los graves delitos descritos en artículos anteriores, porque si así no fuera, y no se prolongara la suspensión, no quedarían complacidas las concupiscencias del cacique.

¿Y qué sería de su omnipotencia, qué de su valimiento, qué de su prestigio de Ray de la comarca, si sus amigos, los interinos, se vieran en el duro trance de abandonar los esca-

(*) Véanse los números 5490 y 5494.

ños municipales, apenas escaldados? La hora de la expiación se imponía, y la hora de la expiación ha llegado. España ha perdido sus colonias, ¿pase que importa? Los vencedores en las Navas y en Bailón han empantanado sus prestigios, eso importa menos; en cambio la inmaculada pureza administrativa, adquirirá las más sólidas garantías de continuar en su integridad inapreciable, con el solo hecho de que como escarmiento se imponga la pena de suspensión y se periga por delitos imaginarios, a concejales de elección que tienen el pésimo gusto de no someterse al cacique, y haberle derrotado en las últimas elecciones de Diputados a Cortes.

Sobran los comentarios a que se presta lo resuelto por el Sr. Gobernador; esperaremos con estóica calma, lo que resuelve el Gobierno, previo informe del Consejo de Estado, y si el Decreto del Sr. Gobernador queda confirmado, entonces, quien defenderá en ciertas esferas a estas corporaciones populares, cuando llega la hora en que los gobernantes, se ven preciados a satisfacer los vengativos odios de un cacique, persiguiendo a los concejales adversarios, y excepcionando a un concejal tan culpable, en todo caso, como los suspensos, porque es amigo del cacique?

En días tristes para la Patria, aparecieron hombres políticos, con promesas de regenerarla. Los resultados no pueden ser más elocuentes.

Perelló 14 abril 1900.
(Del Diario de Tortosa.)

Crónica

Se ha recibido en esta redacción el número 7 del Semanario taurino «La Fiesta Nacional» correspondiente al 15 del actual que como todos los anteriores contiene un texto agradable y variado y los retratos de los diestros Mazzantini, Bombita y Algabeño y el de nuestro paisano el joven revistero D. José Gaya Pi. cón (Don Severo).

En la Secretaria de la Audiencia provincial de Tarragona se han recibido las oportunas órdenes para que ajustándose a la nueva ley de utilidades, se descuenta de las dietas de los jurados y peritos y de las indemnizaciones a testigos el 12 por 100.

Háblase de nuevo estos días de la posibilidad de que se construya pronto el proyectado ferrocarril internacional de Noguera Pallaresa, añadiéndose que acometerá tan importante obra una casa bancaria inglesa.

Como consecuencia de las economías hechas en los presupuestos, quedan reducidos a 150 hombres los batallones de Marina. Los restantes

recibirán licencia ilimitada.

Se hallan vacantes las plazas de Médicos titulares de Tivisa y Cornudella, dotadas, respectivamente, con el haber anual de 125 y 250 pesetas anuales.

Las solicitudes pueden presentarse durante el plazo de treinta días.

En el tren exprés del día de ayer regresó á Barcelona desde esta ciudad, donde ha pasado las últimas fiestas, nuestro querido amigo y paisano el acreditado comerciante de aquella capital D. Buenaventura Despáx.

Para la corrida del próximo domingo en la que se lidiarán banderillas y serán muertos á estoque cuatro magníficos toros de una acreditada ganadería andaluza, hallanse expuestas las moñas en el establecimiento de mercería de D. Juan Bel situado en el Puente de Piedra.

El número de encargos de palcos y entradas hechos en el despacho (librería Bernis) nos hace suponer, habrá un lleno completo.

En el expreso de anteanoche marchó á Madrid el Excmo. Sr. Capitan general de Cataluña D. Manuel Delgado y Zulueta.

El general permanecerá pocos días en la corte, saliendo para sus posesiones de Sevilla. El general García Navarro se ha encargado interinamente de la Capitanía general.

Se hallan vacantes las plazas de Secretario del Ayuntamiento y del Juzgado municipal de Pedrell.

En virtud de las oposiciones á escuelas elementales y auxiliares de niñas últimamente celebradas, por el Rectorado se han hecho los nombramientos siguientes:

D.^a María Ventura Pedrol para Miravet.

D.^a Margarita Vidal, para Torredonbarra.

Ha fallecido en Murcia el magistrado don Joaquín del Amo, que en paz descanse.

El Sr. Amo había ejercido el cargo de juez de primera instancia de los partidos de Montblanch, Gandesa, Reus y Tarragona, en donde fué ascendido á magistrado de esta Audiencia.

Reciba su afligida viuda y demás familia nuestro pésame más sentido.

El día 30 del actual termina el plazo para que los individuos de las clases pasivas puedan pasar la revista ante el Interventor de Hacienda de esta provincia.

Por dimisión del que la desempeñaba interinamente, se halla vacante la Secretaría del Juzgado municipal de Pradell.

A expensas de un devoto, comenzó en la tarde de anteayer en la Santa

Iglesia Catedral, y después del rosario á Ntra. Sra. de la Cinta, una novena al Patriarca San José, en el altar del Santo, novena que continuará hoy y los siguientes días á la propia hora, ó sea, las siete menos cuarto.

Hállanse vacantes en esta Santa Iglesia Catedral y se han de proveer, dos plazas de moña ó auxiliar de sacristía dotadas cada una de ellas con dos pesetas diarias.

Signe la gente preocupada con el tema de la crisis.

Aunque el Gobierno no la niega en absoluto, no hay seguridad de que se plantee mañana.

Respecto al alcance que tenga se cree que se planteará bajo la base Villaverde y Azcárraga, entrando á substituir á los ministros que se retiran, los señores marqués del Vadillo, Sánchez Toca, García Aliz y Gasset.

Lo que es un hecho indudable, según declaración oficial, es la división del ministerio de Fomento en dos departamentos.

También se habla de la provisión de la cartera de Estado y de que pasará á ella, si tal ocurre, el señor marqués de Pidal.

A fines de este mes cesarán en sus cargos, por supresión los Delegados del Ministerio de Fomento de Obras de los puertos.

Ayer conferenciaron con el señor gobernador civil de la provincia los cónsules de Francia y Alemania y los diputados provinciales señores Montaner y Guasch.

El Ayuntamiento de Reus ha ofrecido el estandarte de la procesión del Santo Viático, que debe celebrarse en la vecina ciudad el próximo domingo, al señor Gobernador civil de la provincia.

El señor Luengo ha aceptado con mucho gusto el ofrecimiento.

La Delegación de Hacienda de esta provincia ha recibido de la Dirección general de Contribuciones una Real orden circular en la que se dictan reglas para la cobranza del impuesto sobre casinos y círculos de recreo, creado por el art. 10 de la ley de presupuestos generales del Estado para el año 1900.

Dícese que en San Carlos de la Rápita abundan los perros que están atacados de hidrofobia. Últimamente uno de ellos fué muerto de un tiro por un vecino, á quien acometió en el campo.

Otro can ha mordido á dos niños y la alarma entre aquel vecindario no deja de estar justificada.

Ante la Comisión mixta de reclutamiento tendrá lugar mañana la revisión de expedientes de los mozos de Santa Bárbara y Tarragona.

Ingléses y boers

Anoche se recibió y hoy publica la prensa un telegrama expedido el día 13 desde el campamento boer de Branfort, en que se asegura, contra lo dicho por los telegramas de Capetown, que continúan los combates alrededor del Molino Robinson, cerca de Sammesberg, entre las fuerzas boers y la caballería del general Brabant.

Corre el rumor de que el general boer Dewet atacó y derrotó un cuerpo de tropas inglesas que iba á socorrer al general Brehant.

Se señalan otros combates en diversos puntos.

Los agregados militares extranjeros cerca de los boers, se encuentran en el campamento de Branfort.

Entre ellos están los que cayeron en manos de los ingleses en Paardeberg.

Desde Lorenzo Marquez telegrafían que un explorador inglés logró con cautela atravesar las líneas boers que bloquean Mafeking.

La guarnición de la plaza todavía disponía de provisiones el 5 del actual, fecha de la salida del explorador para regresar al campamento del coronel Plaug, en donde llegó el 8 con despachos de Mafeking, después de salvar graves peligros.

En contra de lo que dice este telegrama acerca de las manifestaciones del explorador, publica *The Daily Mail* otro despacho de Mafeking, fechado el 5 del actual, en que se dice que empieza á sentirse el hambre y que la situación de la población es desesperada.

Segun telegrafía á *The Times*, su corresponsal de Lorenzo Marquez, las fuerzas boers que defienden las alturas de Bigasberg son en número de 2.000 hombres.

Los boers han inutilizado con dinamita tres minas de carbón.

Con fecha 16 telegrafía desde Bloenfontein el corresponsal de *The Morning Post* que los boers hicieron el sábado una demostración ante las posiciones que ocupa la división al mando del general Tucker, cerca de Bloenfontein.

El objeto de la algarada, que careció de importancia, no fué otro que cubrir el paso de un numeroso convoy destinado á los boers.

El corresponsal de *The Standard* telegrafía desde Bloenfontein diciendo que los boers que sitiaban á Wepener han levantado el bloqueo y se han retirado.

Una parte de dichas fuerzas en número de 6.000 hombres se dirige hacia Batulia, tal vez para cortar el ferrocarril.

The Daily Telegraph publica á su vez un telegrama fechado en Mafon-

tein, diciendo que el general Chameide llegó á dicho punto y que los boers se retiraron hacia el Sudeste.

Añade el despacho que la división inglesa, al mando del general Dundle, se encuentra en Roódsburg.

Un telegrama expedido desde Pretoria el 14, asegura que el general Delaray y numerosas fuerzas que ocupan ventajosas posiciones, aguardan el avance de las tropas del general Methuen con objeto de impedir que penetre en el Transvaal por aquella parte de la frontera.

Otro telegrama de Pretoria del día 14 dice que los boers atacaron el campamento de Elandalangte.

Las fuerzas del general Botha causaron pérdidas enormes á los ingleses.

Los boers lanzaron en el espacio de una hora 150 granadas sobre las tropas que maniobran en el campamento inglés.

Dice un despacho de Lorenzo Marquez que el bloqueo establecido por los ingleses en la bahía de Delagoa no ha causado daño alguno á los boers, y en cambio ha arruinado por completo el comercio inglés, porque todo el comercio de aquel puerto lo verifican buques franceses y alemanes, que entran y salea con perfecta tranquilidad.

«*The Daily Telegraph*» publica telegramas de Bloenfontein diciendo que continúan las lluvias abundantes, y que esta circunstancia retrasará todavía más el movimiento de avance de lord Roberts.

Comunican de Capetown que los cinco apesados puestos en cuarentena están en buen camino de curación.

«*The New York Herald*», en su edición de París, publica un telegrama de Londres dando cuenta de una «interview» celebrada por el general Withe con un periodista.

El general Withe se negó á contestar á una pregunta á cerca de la aserción del corresponsal inglés Churchyill, segun la cual el «*War-Office*» intentó aplazar la liberación de Ledyamith y no tomó aquel acuerdo por haberse opuesto el general Buller.

Declara el general Withe que no sabe si volverá al Africa del Sud ni vé un mando para él por ahora.

Dice que el motivo de su vuelta á Inglaterra ha sido reponer su salud, que tenía bastante quebrantada.

Telegramas fechados en Mafeking el día 5 del actual, dicen que en aquella fecha ya se hacía sentir el hambre en la plaza y se consideraba próxima su rendición.

Segun despachos de Pretoria, el general boer Delaray espera el paso de lord Methuen para atacarle en el río Vaal.

El general Botha ha causado en recientes combates en Elandalaagte grandes pérdidas á la columna del general Buller.

Imp. Sucesores L. Bernis.—Tortosa.

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico
Defensor de los intereses morales y materiales de
Tortosa Roquetas y Gandesa

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Disponible

Disponible

EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.-AÑO 3.º

¿ACABA DE PUBLICARSE?

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición. Publica en un tomo elegantemente encuadernado, de 2,280 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América latina.—Estadísticas de importación y exportación.—Amplia información mercantil, det

tallando el modo de entablar relaciones comerciales entre España y las demás naciones.—Arancelés de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Poó, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, Méjico, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Saiza, Uruguay y Venezuela.—Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril.—Tarifas de la Contribución Industrial.—Tarifas de telégrafos, correos, paquetes postales y cédules personales.—Pesos, medidas y monedas corrientes en todos los países.—Valores españoles e hispano-americanos que se cotizan en el Extranjero.—Información consular.—Indices de profesiones e industrias, geográfico, etc., etc.
Su precio es: 10 pesetas para los suscriptores y 12.50 para los no suscriptores.
Pedidos, cambios, rectificaciones anuncios y suscripciones: a la Sociedad de Publicidad Mercantil, A. Catus, en Cta., calle de Cortes, número 219, 1.º Barcelona.

Librería Religiosa, Científica y Literaria
(Casa fundada en 1760).

Francisco Mestre.--TORTOSA

Legislación e impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la REVISTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y fluida de todas.

CATALOGOS GRATIS

Teléfonos, Timbres, Pararayos y Acústicos

INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS

ARSENIO MARQUÉS.—Vall 2 (frente á la calle Ancha).—TORTOSA